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6 DE MARZO I)EL 2025

En la ciudad de Guaranda a los seis dias del mes de marzo del dos nil veinte y cinco, siendo las
once horas,  se  instala,el  pleno   del  Consejo  Uriversitario de manera presencial y vinual en
sesi6n  extraordinaria  sexta,  con   la  presencia  de   los  siguientes  miembros:  Dr.  Arturo  Rojas
Sinchez,  Rector;  Dra  Silvia Pacheco Mendoza,  Vicerrectora Academica,  viitual;  Ing.  Ramiro
Jaramillo   Villafuerte,    Representante   de   los   Profesores;   Ing.    Mario   Escobar   Gortaire,
Rapresentante de la Faculted de Ciencias Administrativas,  Gesti6n Empresarial  e Infomatca;
Ing. Vinicio Montalvo Silva; Representante de la Facultad de Ciencias Agropeeuanas, Recursos
Naturales  y  del  Ambiente;  Ing.  Manuel  Monar  Sol6rzano,  Representante  de  la  Faoultad  de
Ciencias  de  la  Educaci6n,   Sociales  Filos6ficas  y  Humaristicas;  Dr.  Marco  Chavez  Taco,
Representante  de  la  Facultad  de  Jurisprudencia,  Ciencias  Sociales  y  Po]iticas,  virtual;  Dr.
Vladindr Rivera,  Decano de la Facultad de Ciencias Administrativas,  Gesti6n Empresarial  en
Informatca; Iit. Jos6 Luis Altuna. Decano de la Facultad de Ciencias Agropecuarias Recursos
Naturales y deL Ambiente; Lie. Javier Mamol Escobar, Decano de la Facultad de Ciencias de la
Educaci6n Sociales, Filos6ficas y Humanisticas; Ing. Fabian Ramirez Chimbo, Decano Facultad
de Ciencias de la Salud; in.  Angel Naranjo Estrada, Decano de la Facultad de Jurisprudencia,
Ciencias Sociales y Po]iticas; Srta. Ma. Gabriela Obando, Rapresentante estudiantil, virtual; Srta.
Alejandra    Chica,    Representante    Estudiantil,    virtual;    Srta.    Carolina   Moncayo    Yinez,
Representante Estudiantil; Sr. Geovanny Aguaguifia Moy6n, Representante de los Empleados y
Trad)ajadores;   Abg.  Angel Sisalema, Procurador; arfua en calidad de Seerctaria General,  Abg.
M6nica Ledn Gonzalez.

Invitados:   Lie.   Go[qui   Vistin,   Director   Extensi6n   Sam   Miguel;   Econ.   Ren6   VIllacres,
Representante de la Asociaci6n de Profesores; Dr. Faviin Bayas, log. Washington Fierro; Ing.
Alvaro Solis.

Ausentes: Dr. Carlos Ribadeneira Zapata, Vicerrector de Investigaci6n y Vinculaci6n, licencia
por viaje; Dr. Oswaldo L6pez Bravo, Representante de la Facultad de Cieneias de la Salud y del
Ser Humano, pemiso medico;

Per secretaria se constata el qu6rLm, el mismo que se encuentra confondo por  16  sefiores
Miembros de Consejo para der inicio a la sesi6n, al ser una sesi6n e7rmordinaria se procede a dan
lectura a la convocatoria y al orden del dia.

1.    Analisis y Aprobaci6n del acta de la sesi6n extraordinaria (005) de fecha 7 de febrero de
2025.

2.    Analisis y Resoluci6n de la Amp]iaci6n del Informe Nro. 001-2025, de la Comisi6n de
lnvestigaci6n y Revisi6n de Casos de Acoso, Discriminaci6n y Violencia de Gchero de
la Universidad Estatal de Bolivar.

3.    Anansis y Aprobaci6n de la Refoma al Reglanento lntemo del Sistema de Nivelaci6n y
Admisi6n de la Universidad Estatal de Bolivar.

Direccl6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabri®l Secaira
Guaranda-Ecuador
Tel6fono: (593) 3220 6059
vur".uch.eduJse



UEB UNIVERSIDAD
ESTATAL
DEBOLIVAR

CONSEJO
UNIVERSITARIO

4.    Analisis y Aprobaci6n del Infome Tecnico Nro. 044-DTH-2025, previo al otorgamiento
de la licencia con remuneraci6n al exterior a favor del Dr. Carlos Ribadeneira Zapata,
para  la  Visha  Tdenica  al  Departanento  de  Ingenieria  Rural  y  Agroalimentaria  y  a
participar en las sesiones del Proyecto ERASMUS+SLG en ]a Universidad Politechca
de Valencia Espafia del  1 al  16 de marzD del 2025.

Por secretaria se procede a dan al primer punto del orden del cia.

PR"ER PUNTO: Andlisis y Aprobaci6n del acta de la sesi6n extracrdinaria (005) de fecha 7
de febrero de 2025 .

DR.  ARTUR0  ROJAS,  compafieros  con  la metodologia  que  se  viene  realizando  para  la
aprobaci6n de Actas, si tienen alguna sugerencia o recomendaci6n se las puede realizar en este
momento  o  caso  contrario remitir al correo electr6nico  de  secretaria cualquier observaci6n,  a
consideraci6n.

MOCIONporlaaprobaci6nemitidaporellng.Jos6LuisAltima,secundaDr.AngelNaranjo,Dr.
Vladimir RIvera, Ing. Manuel Monar.

Por secretala se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Bra. Silvia Pacheco, a favor;
Dr. Carlos Ribadeneira, ausente por viaje;
Dr. Vladimir Rivera, apoya la moci6n;

¥iagifN¥o:Z£;aav|oarLoci6n;
Ing. Jose Luis Altuna, proponente;
Lie, Javier Minol, a favor;
Ing. Manuel Monar, apoya la moci6n;
Ing. Mario Escobar, a favor;
lng. Vinicio Montalvo, vote salvado;
Dr. Oswaldo I.k}pez, peniso medico;
Dr. Marco Chavez, a favor;
Ing. Raniro Jaramillo, voto salvado;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr. Geovarmy Aguaguifia, a favor;
Dr. Alturo Rojas, voto salvado;

Ponderaci6n de la votacidn es de  11.55

Por secrctaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.
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RESUELVE:   ``APROBAR   EL   ACTA   DE   I.A   SESION   EXTRAORDINARIA   DE
CONSEJ0 UNIVERSITARIO (00S). DE FEBRERO 7 DEL 2025"

Per secrctaria se procede a dar al segundo panto del orden del dia.

SEGUNDO PUNTO: Analisis y Resoluci6n de la Ampliaci6n del Infome Nco. 001-2025, de la
Comisi6n de lnvestigaci6n y Revisich de Casos de Acoso, Discriminaci6n y Violencia de Genero
de la Universided Estatal de Bolivar.

DR ARTUR0 ROJAS, por favor in. Faviin Bayas con la explicaci6n correapondiente.

DR. FAVIAN BAYAS,  sefiores autoridades, tomando como referencia lo solicitado en la sesi6n
anterior de Consejo Universitario mos vanos a pemitir a presentar el lnforme de Ampliaci6n
confome lo  solicitado para lo cual la informaci6n previamente fue remitida a los sus correos
electr6nicos de las conclusiones que se lleg6 en este infome, una vez que se cumpli6 con lo
dispuesto per el sefior Juez de la Unidad Penal del Canton Guaranda la conformaci6n de la nueva
Comisi6n de hvestigaci6n y Revision de Casos de Acoso, Discriminaci6n y Violencia de Gchero
de  la  Universidad  Estatal  de  Bolivar.   Se  procedi6  confome  al  Protocolo,  presentado  la
documentaci6n y versiones de fas partes como de fas personas que conocieron del hecho materia
de la investigaci6n se llegaron a las siguientes conclusiones:   1. La presunta  victima  presenta la
Tespectiva   denuncia   en   la   Unidad   de   Bienestar universitario   de     la    UEB,     denuncia
redactada   por  la   Tratajadora  Social   rm. Mancela  Guenra,  donde se  describio  los  hechos
acontecidos,  denuncia  que fue ralficada por la presunta victima compareeiendo personalmente
aestacomisi6n en  donde  preciso  la  fecha  en  que  se  suscitaron  los  hechos  que  originan
esta investigaci6n. 2.   En el infome Psicol6gico describe en lo mds relevante, lo siguiente que:
"no se realiz6 ningtin tipo de valoracidn pericial", en   Observaci6n conduct`ral.-La estudiante se

encuentra orientada en tiempo y  espacio,  sin  embargo,  muestra
aparentenente miedo de su profesor. Entrevista. -Ira paciente refiere que ha tenido inconverientes
con un profesor, el cual tuvo un comportamiento inadecuado durante el examen sxpletorio ya que
segdn la estudiante el profesor la beso y la tocd sin su consendmiento alguno.  Evaluaci6n.- la
estudiante aparentemente no denota rasgos dapresivos (cnyas conclusiones y recomendaciones
estin  incluldas  en  el  reapectivo  informe  del  profesional),  que  constan  en  el  expediente`  3.
Mediante amphiaci6n del infome T6cnico de ha Trabajadora Social de la UEB, relata los hechos
aconteeidos en ese dia, que previa autorizaci6n de ha Dra. Rosa Pacheco Vicerrectora Acad6mica
de la UEB, autoriz6 y solicit6 al Abg.   Vinicio Bustos pare que llame a la policta .sin que exista
la aprensi6n del docente. 4.   En canto a idendficar las conductas que podrian representar una
presunta acci6n de comportamiento inadecuado del docente, a pedido de la defensa tecnica de la
presunta victima,   se  recepto  versienes   de  sue   compafieros   estudiantes   Jorge Andres Mite
Ranos,  Maria Belch Ranos Arias,  Jazmin Alexandra Ronquillo  Asencio,   y Gladys Yajaira
Garz6n Bastidas,  quienes  narraron lo que la presunta victima les comento luego de hal}er rendido
el exanien supletorio con el presunto agresor,  exanen  que  fue  recaptado  de  manera  individual
a  cada estudiante a puerta celrada en el edificio de la Facultad de Ciencias de la Educaci6n en el
tercer piso
aula Nro. 6, en el cual se presume hubo contactos flsicos malintencionados, comportamiento mal
intencionado  del  docente  como  lo  deschben  los  informes  de  dos  profesionales  del  area  de
Bienestar  Univers`itario y las versiones receptadas a los  esfudiantes.
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ingresada a esta Comisi6n de investigaci6n, se evidencio la existencia de chats (mensaje de texto
par WhatsApp), de los alumnos dirigido al docente, un reporte SAC presentado por el docente
donde se pudo verificar que de  los  cuatro estudiantes  versionistas  estuvieron  presentes  en  la
prueba  de recuperaci6n; a este listado se suma la sefiorita denunciante. EI docente en su version
manifesta que no ha sido sancionado en toda su trayectoria profesional de la docencia en la UEB,
adends indic6 que dias antes de la prueba los estudiantes le invitaron a celebrar un cumpleafios,
a lo que el docente no acudi6,  sin embargo, mencion6 que le IIevaron la torta a su oficina. De
igual manera indic6  que  los  esfudiantes qua raprobaron  la asignatura,  al  die  siguiente  de los
hechos acontecidos,  se presentaron a rendir la pmeba ante otro  docente de lo cual el no tenia
conocimiento.  6,   Pese a que La Comisi6n de investigaci6n,  determinb la tngencia de aplicaci6n
de las medidas de protecci6n emiddas por el Juez, dentro de la comunidad universitaria  en  favor
de  la  presunta victima y los alunnos versionistas, a ha presents fecha no se mos ha comunicado
del   efectivo   cumplimiento.      7.   Finalmente,   se  toma   imperativo   que   esta  Comisi6n   de
investigaci6n,   determine  la  necesidad   de  otorgar  medidas   de  protecci6n  a  la  estudiante
denunciante y a  los estudiantes que ham rendido su version dentro de La presente,  con la finalidad
de mantener un ambiente de respeto entre las partes involucradas en el  heeho que ha generedo
una nxptura en la relaci6n de respcto entre estudiantes y docente.   En tal sentido se realiza las
siguientes RECOMENI)ACIONns: De conforiridad con lo que describe el Articulo 424 de la
Constitucien de la Rephblica del Ecuador, mismo que hal)la sobre la Supremacia Constitucional
que  se  esboza    como  la  prevalente  aplicaci6n  de  la  Constitucidn  y  Tratados;  y  Convenios
lntemacionales,  cuando  se  traten  de  procesos  que  intervengan  dercohos  primarios,  case  que
especificamente se ha deteimjnado como la obligaci6n  que tiene el Estado, incluyendo todas las
institucionales Estatales de aplicar lo que la Convenci6n Interaniencana para Preveriir, Sancionar
y Erradicar la Violencia contra la Mujer, conocida tanbien como Convenci6n de Belen de Pare,
publicado en el Registro Oflcial Suplemento Nro.   153 de 25 de novieinbre de 2005, que prohibe
cualquier acci6n o conducta que, basada en gchero, cause muerte, desafio o sufiiniento fisico,
sexual o psicol6gico a la mujer, tanto en el inbito pdblico como en el privado; e impone sobre
los estados la obligacidn de adoptar, por todos los medios apropiados y sin dilaciones, politicas
orientedas  a prevenir,  sancionar y erradicar toda foma de violencia.   En  cada procedimiento
realizado por esta Comisi6n de lnvestigaci6n, se ha respetado la seguridad juridica y el derecho
legitimo a la defensa del docente denunciado, asi como tanbich se ha tomado en cuenta todos los
elementos de cargo y descargo presentados per ]as partes,  y se ha esouchado su version   sobs
los heehos en su comparecencia  a esta  Comisi6n  de  Investigaci6n,  es  decir,  se  ha  aplicedo
el    Principio    Constitucional    del  dereeho  a  la  defensa consagrado  en  le  Constituci6n  de  ha
Rephblica del Ecuador, Art. 77 numerales e,  h, yj; pero es necesario tomar especial consideraci6n
en lo que estipula el mmeral 6 del articulo 76 el que detemina que la Ley establecida la debida
proporcionalidad  entre  las  infracciones  y  las  sanciones  penales,  8dministrativas  o  de  otra
naturaleza.  Sobre  la  base  de  lo  apuesto  precedentenente  la  Comisi6n  de  lnvestigaci6n  y
Revision de Casos de Acoso,  Discriminaci6n y Violencia de Gchero,  atendiendo a los medios
probatorios  aportados y  las  acciones realizadas  de  oficio,  a fin de  reestablecer el  orden y la
convivencia pacifica y armoniosa de esta Instituci6n    de Educaci6n Superior,  recomiende:  I.
Tomar como condueta inapropiada el comportamiento del docente denunciado; en este apartado
se aclara que la conducta inadecuada.,  esta Comisi6n de lnvestigaci6n   ha determinado en el
aspecto  de  tomar  el  examen  con  la puerta cerrada,  aspecto  en  el  que hemos   coincidido  los
versiohistas,  y que se determina como un  aspeeto  que rompi6 la annonia entre estudiantes y
docente, conforme la coincidencia en el buen trato y relaci6n armoniosa co
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anlpliaci6n del preseitte infome, y de conformidad a las versiones de la estudiante denunciante,
los  versionistas   compafieros   de   la  denunciante  y  el   docente,   que manifiesta  que   fueron
estos  los  que  le  invitaron  a  festejar  el  cumpleafios  del docente denunciado y al mantener el
docente el respeto adeeuado y el lugar de no ejecutar malas interpretaciones no las acepta,  por lo
que se entiende que existi6 un  buen ambiente social en el curso; como acto posterior el que se ha
puesto a investigacich, en el que se presume por la  denunciante,   se ejecuto  Lm  presunto 8coso
sexLial;   siendo  necesario  retomar el  correcto  y  edecundo  ambiente en  el dmbito educativo,
por cuanto el  Estado Ecuatoriano ha detrminado que el objeto primario de control y cuidado es
el  buen vivir,  siendo prioritario que se atienda,  a crear un entomo en el que se guarde la armenia,
y el reapeto entre estudiantes y docentes,  entendiendo  a  estos  coma  les  actores  principales de
la Universidad Pdbhea Ecuatoriana, por lo que se recomienda apoyar con atenci6n psicol6gica
integral  y permanente,  mientras dune la vida estudiantil de la sefiorita estudiante Paulett Yamiley
Miranda  Romero;  de  la misma  manera,  se  atienda  con  atenci6n  al  docente  Carlos  Manuel
Dominguez, cuando este la requiera; puesto que fas dos partes que se encontraron irmersas en
esta investigaci6n, necesitan atenci6n, por parte de le Unidad de Bienestar Universitario de la
Uhiversidad Estatal de Bolivar; tomando en cuenta que el tiempo que ha transcurrido desde los
hechos  el enunciado  (21  de febrero de 2024)  hasta  la fecha,  ha sido  un tiempo,  que  hapasedo
sin  que  las  partes, hayan encontrado una soluci6n que de fin a lo acontecido. 2. Por cuanto el
Estado  Ecuatoriano  es  un  Estado  de  Dereehos  y  Justicia,  es  menester  que  en  eL  proceso
investigado se haya determinado fehacientemente el cometimiento de acto o actos que atenten a
derechos.  De las versiones reeeptadas dentro  de la presente  investigaci6n y de los  elementos
aportados pox los versionistas, mos conducen a presumir el comctimiento del acto inapropiado en
basealadenunciapresentadaporlapresuntaviedma:precisandoqueelpreslmtoactoinapropiado
que cometio  el docente,  fue el crear un anbiente incorrecto en la toma del exanen,  esto es,
realizarlo con la puerta canada y de manera individral a  los   estudiantes,   Se  recomienda   al
Vicerrectoredo  Academico,  disponga  a  la  planta  docente  de  la  UEB  que  en  exinenes,

:#:°:eLsayui#=¥::enne%=due:vacerer:t°::¥o=Ecein#Vlcdfaalg:aepuE¥:gdfeafig=m£
Protocolo  en Actuaci6n  en  Casos de  Acoso,  Violencia de  Gchero,  Sexual y   Discriminaci6n
vigente en todos los estamentos de la Universidnd.  3.  Se remite todo el expediente levantado,
incluyendo los medios digitales que hacen pane del expediente a Consejo Universitario  de La
Universided Estatal de Bolivar, a fin de que se de seguimiento al cumplimiento de las medidas
dictadas  por  el   Juez,   quien   diapuso   se  otorguen  medidas  administrativas   como   son   las
recomendedas en el presente    infome, como:    alejaniento de la estudiante denunciante y los
versionistas del docente denunciado,  mientras dune la vida acadchica de los referidos estudiantes;
a  fin  de  no  afectar  nds  la  convivencia  entre  los  principales  actores  de  esta  comunidad
Universitaria y de ser el caso se instaure el proceso admhistrativo previsto en la Ley Onginica de
Educaci6n Superior. Ese es el infome estimados compafieros en la cual todos los integrantes de
la Comisi6n demos hecho la fima respectiva.

DR. ARTURO ROJAS, en consideraci6n compafieros es un infome detallado se emiten las
respeetivas recomendaciones.

ING. RAMmo JARAMILLO, respecto del terna el documento que se renite por pale del Dr.
Faviin  Bayas  a usted  sefior  Rector,  aqui  indica  que  se  remita  el  expediente  completo  de  la
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Comisidn de hvestigaci6n el cual debia sex remitido a coda uno de los Miembros de Consejo
Universitario, no s6 si es mi caso, pero no he recibido ninghn documento del tema.

Por seeretaria se dr a conocer que solameute se remite el expediente del infome del alcance ya
que toda la documentaci6n consta de un folder con mds de 200 hojas.

DRA.  SILVIA  PACHECO.  compafieros creeria que  el  expediente  completo  seria delicado
renitiraloscompafierospuestoqueesunainformaci6nmuyconfidenctal,muydelicadayaveces
por situaciones va a ser un uso indebido, suriero que esta infomaci6n no sea divulgada eii este
espacio.

DR.  ARTUR0  ROJAS,  compafieros  cabe  recordar que  este  es  un  caso  que  debe  tener la
confidencialidad  necesaria,  este  es  un  Consejo  Universitario  que  se  toma  decisiones  si,  la
Comisi6n de lnvestigaci6n tiene el  expediente complete para precisanente el analisis y hacer
conocer  a  Cousejo  Universitario  con  los  infomes  que  sean  necesarios  con  conclusiones  y
recomendaciones,noobstantedeellosialguiendescaobtener]ainfomaci6ndemaneraparticular
con  la  responsal>ilidad  de  la  confidencialidrd  se  lo  puede  realizar,  teniendo  en  cuenta  la
confidencialidad.

ING.RAMIROJARANILLO,si,alrespectodeltermindudablementetodoloquesemenciom
es muy valido y pertinente dapendiendo del caso, pero me cuesta un poco creer que en Consejo
Uriiversitario  se  pueda  tomar  resoluci6n  alguna  sin  tener  conocimiento,  no  podemos  tomar
decisiones sino solanente en base de un informe de parte de una comisi6n, si es que eso es asi
tendriamos que declarar como no vinculante lo que quiero decir a Consejo Universitario porque
case contrario no tiene sentido avalar algo de manera amplia por parte de ConsQjo, por lo demds
plenanente  claro  que  la  informaci6n  es  muy  anplia  que  es  confidencial  y  todo  lo  demas,
obviamente   seria  terrible   que   se  haga  mat   uso   de   esta  infomaci6n   de   este   caso   que
lamentablemente estanos tratando, yo creo que quedala en responschtlidad de cada uno de los
rmrmbrosdeConsejoUriversitario,detodasmaneras,insistovaadependermuchodequemismo
vanos a resolver aqul, para que segivn eso dar como valedera la propuesta de que se no se ventle
lainfomaci6nporquecasocontTariosimplementedeberiasersolrmenteunaresoluci6nquesalga
de la comisi6n y no de este Cousejo sefior Rector.

DR. ARTURO ROJAS, el Consejo Universitino tiene la caracteristica de conocer los informes
de las Comisiones respectivas, no con ello se pueda deeir que se de todo en detalle, caso contrario
lascomisionesnopodrianemidrconclusionesnirecomendaciones,vuelvoainsistiresteConsejo
Uulversitario resuelve en funci6n de los lnformes de las Comisienes, caso contrario tendrianos
que estar presentes en ceda rna de las comisiones. Cualquier Membro de Consejo Universitario
de manera particular  quisiera tenor  el  expediente  se  lo  debe  hacer  de manera particular,  sin
embargo el informe que ha realizedo la comjsi6n y las preguntas que se desearia rcalizar sobre el
informe de la comisich estin aqui los compafieros que forman parte de la comisi6n.

ING. MANUEL MONAR, en la recomendaci6n tres del Informe menciona: Se remj/e /ado e/
e_x_pediente levan_lad_o, incluyendo los medios digivales que hacen pcme del expediente a Consejo
Universitario  de  la  Universidad  Estatal  de   Bolivar,   a  fin  de  que   se  de   seguimiento  al
oumplimiento   de   las  inedichs  dictodas  por  el  Juez,  quien  dispuso   se
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administrativas como son fas recomendadas en el presente irifbrme, ]iistarmen:he es necesalo pera,
poder tomar resoluci6n es necesario que se remita el expediente no el infome y para ser un
poquito nhs cuidadoso yo tengo aca una confusion, no se si por desconocimiento pero todo deja
con cierta duda,  entre la conclusion cuatro una pats que dice se presume un contacto fisico
malintencionado, comportamiento inapropiado del docente como lo describe los informes de dos
profesionales del area de Bienestar Uriversitario y las declaraciones reeeptadas a los estudiantes,
por favor no quiero caer en la revictinrizaci6n, con la debida reaponsabhidad de ceda uno de los
Miembros de Consejo Universitario para tomar las decisiones aqul se debe tenor el expedients
complete hasta para archivo de futuras decisiones, en cuanto toque alguna aclaraci6n de parte de
los  Miembros  de  Consejo,  porque  aqui  tanibich  dice  se  instaure  de  ser  el  case  el  proceso
administrativo de acuerdo a la Lay Orginica de Educaci6n Superior, cull es la sanci6n que se va
a tomar, entonces el Cousejo si va a tomar una deeisi6n con una responsabilidad bien grande, por
lo tanto es necesario tener el expediente para poder defenderse, en este caso que es muy delicado,
obviamente compato que hay otros infomes acadchicos, administrativos, que si lo informes por
ser avalados por la comisi6n que si son infomes vinculantes que a nosotros nos sirven como
asesoria, en este caso es un caso muy especial, es muy delieado, solo con eso aclaro ri posici6n.

DR.  ARTURO  ROJAS,  cornpaleros este es un caso muy  delicado y  no estanos hablando
nosotros en Lma decision de cardeter de jueces, estamos revisando de quienes hacen la respectiva
investigacich y por eso la palabra presunto, y ante las presunciones este Cousejo Universitario
tiene  la  determinaci6n  de  trasladar  al  drca  compctente  administrativa  en  este  caso  Talento
Humano  para  de  ser  el  caso  realice  la  sanci6n  que  corresponds.  En  este  caso  el  caricter
confidencial  que  dche existir,  insisto  oualquier persona que requiera de toda la infomaci6n
complcta   se   lo   puede   soficitar   de   manera  personalizada   con   la   responschilidad   de   la
confidencialidad.

ING.  VINICI0  MONTALVO,  coapafieros  al  respecto  de  lo  que  esfamos  hablando  y
anahado,  en diciembre se dio la primera reunion virtual  en donde se analiz6 y  donde  las
conclusiones y recomendaciones tenian ciertas contradicciones, esa fue la raz6n y el motivo por
la cual  se  solieit6  un  informe  anpliatorio  y  al  revisar nuevamente  el  informe  existe  ligeras
contradicciones y es asi como por decir en algin iustante se habla como acciones namtivas.

ING. RAMmo JARAMILLO, si algunos argimentos me parecen inportante, en priner lugar,
eL tema que  estamos  tratando  es un tenma  delicado  coincido  con  el  lng.  Monar respecto  a la
confidencialidad del  caso,  de todas maneras resultaria delicado  que aqul  tomemos decisiones
solaniente con el infome tomando en cuenta insisto de la grave situacich que estamos tratando
de por medio, de hecho no quisiera estar en la comisidn de este proceso de investigaci6n ya que
de lo que se diga o se plasme en el infome va a entender mucho de lo que venga posterior, pero
hay que tomar en cuenta algo Rector y compafieros si el dia de mafiana el docente sancionado Los
malos de la pelicula queramos o no vamos a ser nosotros los Mienbros de Consejo Universitario,
sinoessancionadoeldocenteyporelconrfuonosedapasoaladenuncialapersonadenunciante
tanbich se va a poner en plano de que ha sido perjudicada y que su denuncia no ha terido efecto
y con claridad absoluta mafiana dirin el Consejo Uulversitario es c6mplice de esto, eso es lo que
van a decir,  asi que m6s alla de lo que  se  esfa mencionando de que nosotros no  somos ente
sancionador, eso 1o tenemos demasiado evidentunente nosotros, pero afuera no se va a decir eso,
a fuera se va a decir si somos c6mplices o no de un hecho denunciado aqul
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Estatal de Bolivar, por otro lado yo no se hasta que punto la confidencialidad si se ha nombrado
el nombre de la estndiante y eL nombre del docente, no se donde esfa la confidencialidad, ya se
acab6 la confidencialidad lo que se erfe viendo aqui en mi caso al memos es algunos detalles de
la denuncia, exactanente que es lo que se denunci6 porque en lo que se escueha del informe son
situaciones bdsieamente en funci6n de supuestos,  entonces yo debo insisdr que mds alla de la
documentaci6n usted Rector decia que la confidencialidnd y todo eso pero yo tambien correria el
riesgo si tengo toda la docmentaci6n correria el riesgo de que una persona de mala fe lo haga
pdblico y quedata mat yo porque yo fui el que pidi6 el documento, pero hasta que punto ha sido
confidencialidad todo esto si en la calle, en la plaza, en la  misma universidad se oye tantas cosas
a las que por supuesto no podemos dar fe porque hay que dar fe a las cosas c`iando son evidentes
y ham sido comprobadas, entonces bajo estos pantos de vista yo si creo compafieros que debemos
tomar con toda la seriedad del caso este tema, no es lo mismo analizar un infome para canbiar
una camera hforida o presencial o virtual que este caso donde se esta tratando un tema de denuncia
que tiene caracteristicas penales y lo que aqul resolvanos en Consejo Universitario no es cosa
menor, aqui mos alzan en hombros o nos arrastran como a Eloy Alfaro de cualquiera de las partes,
asi que par nd es el tema tan sinple y es cuesti6n solanente aprobar el infome que las instancias
conespondientes definan si hay sancich o no, el dia de mafiana si la Comisi6n Administrativa es
donde quienes van a tormr la deeisi6n final de que si se sanciona o no, que van a decir de este
Consejo,  que han cumplido con una injusticia terible en contra del  docente o en contra del
estudiante, entonces yo si creo que debenos tener muy en claro que La decisi6n que aqui tomemos
va a tenor de una u otra manera cierta rapercusi6n en lo que mafiana se defina en esa comisi6n,
asi que con esta intervenci6n el tema sea tomado en cuenta en fimci6n de su amplio espeetro que
tiene y no verle solanente de rna parte superficial como estanos aprobando este infome,  es
mucho mds delicedo y mis profundo y yo al memos no  estoy  en  la posibhidad de aprohar  o
desaprobar esto sin concoer realmente la profundidad del caso.

DR.ARTUROROJAS,1aresponsabilidadsetienequetenertambichyencuantoaloexpresado
por Raniro me surge una inquietud, soy o no soy, bueno no puedo tomar rna deeisi6n porqre le
afecto al docente, no puedo tomar rna decisi6n porque le afecto al estudiante, aqui lo que estamos
defendiendo es la objedvidad para poder discemir el infome de la comisi6n de investigaci6n,
confianos en que las comisiones realizan su trad)ajo con la objetividad, con la tranaparencia del
caso, como se dijo al inicio son narrativas, si alghn compafiero de Consejo requiere el expediente
solicite peTsonalmente con la reaponsabilidad de la confidencialidad del caso.

ING.MARI0ESC0BAR,realmenteloquemanifiestanaqutloscompafierosestanospartiendo
que se trato un asunto de hecho y la presunci6n no se si se comprob6 o no. 1a comisi6n que se
reuni6 elabora conclusiones y recomendaciones, en el caso de las sanciones cual seria el caso.

ABC.ANGELSISALEMA.antoridadesalserpartedelacomisi6ndeinvestigaci6nesnecesario
indicar que se volvi6 a conformar la comjsi6n indicada por el sefiorjuez en e§te caso, se ha hecho
un  analisis  pormenorizado  tanto  de  ha  presunta  vietima  como  del  presunto  agresor  con  sus
respectivas defensas t6cnicas en cada una de las reuniones, la comisfon ha actualo en derecho, se
ha llevado el  debido proceso y se ha garantizado el respeto a cada uno de los actores en este
presunto acto, si bien es cierto parimos de un protocolo que foe aprobado en el 2022, se lo ha
dadoabsolutaaplicaci6ndecadaunodeloscomponentesdeesteprotocolo,enunodelosacapites
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del articulo  162, indica regimen discip]inario, per que la comisi6n rccomienda, si bien es cierto
en los derechos de protecci6n descritos en la Constituci6n de la Repdblica del Ecuador en su
articulo  66  numeral  7  literal  k  dice  nadie  sera juzgado  por  ulbunales  de  excepci6n  o  por
comjsiones  especiales  creadas  para  el  efeeto,  como  la  nuestra  es  crcada  como  eapeeial  de
investigaci6n no podemos jurgar,  pero si podemos recomendar en base a fas narratives de los
actuantes,esdeeirelConsQjoUhiversitariopodrionoaprobarelinformequeelaboralacomisi6n
en su totalidrd en foma parcial o de lo contrario archivar.

SR.  GEOVANNY  AGUAGUIRA,  compafieros  perndtane  expresar  que  fui  parte  de  esta
comisich en realidad quisiera hacer alguna acotaciones, considerando de que ha pasado un afro
de este proceso, no se que sucedi6 con la comisi6n anterior, no se como se organiz6, no se que
paso, pero todo eso va a ser un problema, sin embargo en la comisi6n si se pidi6 de que se pasen
los expedientes, con la finalidad de no tener estos inconvenientes porque si bien es cierto sefior
Rector en el  caso  de la comisi6n  sesgaria su trabajo,  su infome en bien del estudiante o del
docente, no creo que Consejo Universitario acareala con esa reaponsabilidad, no digo que esta
mal hecho el infome porque lo hemos hecho en varias reuniones, hemos tratado de vcr ]o mis
legal  posible,  reeuerdo  claranente  que  la  idea  era  pasa  el  cxpediente  completo  a  Cousejo
Universitario para que se haga un revision y un andlisis y que coteje el infome con cada uno de
los Miembros de Consejo para 16gicamente tomar algLina decisi6n, en todo caso la idea es sefior
Rector de que las Comisiones se las nombTe a su debido momento de que las comisiones sean
nombrados compafieros de que argo entiendan de srfuaciones legales.

ING. FABIAN RAMiREZ, compafleros pregmto realmente en que estado esfa este proceso es
dcoir ya lleg6 al final o todavia sigue el proceso.

DR. ARTURO ROIAS, hay una situaci6n del juez que dice que se confome la comisi6n poTque
en el primer infome no estuvo en su totalidad, entonces el juez lo que pide es que se conforme
integranente rna nueva comisi6n.

DR. MARC0 CHAVEZ, compafieros quiero refdirme exclusivanente a un hecho particular
que acalo de observer, no se si los miembros de la comisi6n puedan infomar respecto a la
pregunta que voy a realizar, en la aniphiaci6n del infonne que se present6 hoy, pratticamente esti
la fima de todos los integrantes de todos los integrantes de la cornisi6n y la palal>ra sacramental
esfa el informe de ]a comisi6n dice fiman todos los miembros de la comisi6n, excepto la Abg.
Flor Soxo que es Miernbro  del  Foro Provincial  de la Mujer que me inagino  de acuerdo a la
normativa pertinente es quick asesor6, pregunto cuales son las causas porque no fim6 la Abognda
del Foro de la Mujer este informe de la comisi6n.

SRTA. CAROLINA MONCAYO, autoridades yo podr6 responder la pregunta del Dr. Marco
porque ese cia tanbien falte yo porque no podia asistir, lo que ]e habia preguntado a la Abg. Flor
Soxo no foe a la reunion porque no fue convocada, pero ella habia mandado un infome que dehia
ser leido, en mi caso habia expresado tanbich algunas cosas que no estin dentro del infome, pero
no me parece porque hay conclusiones del acuerdo que se habia hecho con la Trabajadora Social
y el Psicblogo, asi mismo no esfa especificado lo que cada uno de los esfudiantes hablaron y lo
que ellos hablaban el dia, la hora, pero no esta todo lo que debia ser, asi mismo dentro de las
recomendaciones deberia ser como un presunto hecho de violencia sexual y tanbien dentro de
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esto a la presunta victima se le debia proteger con los derechos como tal, entonces no se apara nd
la verdad no estoy de acuerdo.

ABG. ANGEL SISALEMA, compafieros si esta la comuricaci6n de la Abg. Flor Soxo, lo que
dice la Srta. Carolina no estoy de acuerdo que siempre fue invitada y personalmente le llanaba al
telefono y decia que no puede asistir, por otro lado con fecha 7 de enero del 2025, dirigido del
Foro de la Mujer indica, de mis consideraciones Flor Soxo Andachi en calidad de delegada del
Foro de la Mujer de Bolivar, me dirijo a usted con la finalidad de justificar nd inasistencia a la
reunion en la cual se me convoca por cuanto tengo rna planificaci6n realizada con anterioridad,
sin embargo presento un informe.

DR.   MARCO  CHAVEZ,   conpafieros  el   tema  pasa  que   esto   nosotros  como   Consejo
Uhiversitario  debemos tomar resoluciones pero  por supuesto  siempre  en pro  de los intereses
institucionales, mis air de aquellos derechos que esfan inmersos tanto la colectividad estudiantil
como  Los  compafieros  docentes,  pero  tanbich  es  cierto  que  se  debe  de  alguna  otra manera
establecer el debido proceso porque la Constrfuci6n establece que se asegurat el debido proceso,
talvez existe un acta complementala donde consta la raz6n del porque no firm6 la delegada del
Foro de la Mujer, o talvez una posible rectificaci6n donde conste que ella firmara despdes.

ABC. ANGEL SISALEMA, la convocatoria esfa hecha el 6 de enero del 2025 para reahizar el
dr'a martes 7 de enero del 2025 a las 14h30, y a la respuesta de la Dra. Soxo es la que indiqu6.

DR. MARC0 CHAVEZ, me queda claro, pero repito insisto el tuna es que debemos respetar y
porque hago estas preguntas porque debemos estar claros en materia de derechos, en materia de
legitimidad,  porque puede darse que la falta de rna firma de un miembro de esta comisi6n de
investigaci6npuedecaerenfomadevalidezformal,porqueelinformenecesarianentedebeestar
fimado por todos los miembros para ser valido, puede darse que la firma de un mienbro puede
dare la eficaciajuridica, a la falta de la firma en este infome debe indicarse cuales son las cansa
de porque no particip6 debe estar rna raz6n por parte de secretaria, ahora si es neeesario tambi6n
vcr que la comisi6n neeesarianente debe presentar de manera urgente el informe debe haber
necesarianente  ese  acta  o  esa  raz6n  complementala  donde  conste  el  porque  no  firm6  la
funof omria, esto es necesario para que nadie diga a futue que esa acta no tiene la validez formal
o que esa acta es nula por que no tiene eficaciajuldica, por otro lado estimado presidente estoy
escuehando  el  tema de  los derechos de  las personas y  estoy escuchando muy bien  Lo  que  se
menciona respeeto a la infomaci6n reservada, pero porsupuesto la investjgaci6n que hace la
comisi6n me inngino que es rna investigaci6n objetiva, debe tener neeesarianiente la calidad de
infomaci6n reservada y esto por que la noma constitucional asi lo estableee reapecto al derecho
de la intimidad y protecci6n de datos personales,  claro esfa que no  se puede hacer pdblico ]a
irvestigaci6n de un delito mis air de comotaci6n  sexual,  mientras este no  est6 en  fase de
investigaci6n en la justicia ordinaria claro  esfa,  no  se puede hacer ptiblica la identidnd  de la
victima y  dents  detalles  del  caso,  porque neeesalamente  deben  ser  protegidos  para  evitar
revictimizaci6n y evitar pricticamente violaci6n de derechos, nhs aln en las presuntas victimas
de violencia sexual.  en  sus  derechos,  la comisi6n que para eso  fue creada apara investigar y
producto de esto nos da un informe porque creemos en la comisidn, el infome concluye respecto
asuinvestigaci6n,noseriatandal)lequenoscompatanestainfomaci6nporeltemadelareserva
que acal)o de mencionar, chora bier cuando tienen los infomie de la comisi6n
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de Qjecuci6n y asesoria en la administraci6n priblica, en este caso para mi criterio la comisi6n de
investigaci6n, en ese sentido estoy dando a conocer cual es nd  posici6n respecto de la firma de
ese infome, estoy muy claro en las recomendaciones que lo hacen, aunque la recomendaci6n 3
tambich soy enfatico en decir que es muy abierta, deja practicamente a manos de este Consejo
Uhiversitarioquetomemosladecisidndeiniciaronoaccionesoprocesoadministrativoconforme
la  Ley  Org6nica de  Educaci6n  Superior,  mat  haria yo  en  deer  iniciemos  porque  no  soy  el
investigador, porque en La parte dltima dice claramente y de ser el caso se instaure, el Protocolo
dice que ]a comisi6n debe sugerir o recomendar lo que en la tercera recomendaci6n no lo veo, es
blanco o es negro asi de silxple.

DR. ANGEL NARANJO, ]o que este Consejo Universitario debia entrar analizar es el informe
el resultado de la investigaci6n realzada, pero aqui me salta una duda en base a las intervenciones
porque aqui se dicen que no se ha tomado en cuenta cosas, como se hizo el infome, se reuhi6 la
comisi6n y ahi es donde digo que se debe dar procedimiento parlanentario en el sentido que si
hay sicte criterios distintos,  obvio no todos van a estar de acuerdo,  se debe votar o   salver los
votos, para llegar a rna resoluci6n, porque en alghn case dan a entender que no van porque no
estoy de acuerdo en algo, si soy parte de una omisi6n tengo que emitir mi criterio, las mayorias
es para decidir y salir un informe de la comisi6n, porque aqui la Sefiorita Moncayo dice que no
foe a la reunion por cuestiones de salud, pero que no esta de acuerdo con lo que se detemina en
el informe, eso es lo que le entiendo, la Dra. Soxo dice que no va a la reuni6n porque no esfa de
acuerdo,   recordafan   que  en  una  resaluci6n,   en  rna  sentencia  tiene  la  parte  positiva,   la
considerativa y la resolutiva, en esa situaci6n y al considerarse, analizar y llegar a rna conclusi6n
a resolver o a sugchr se procede o no se procede a la instanraci6n del sumario adrninistrativo, no
es  que  ]a  comisi6n  ya  esti imponiendo  rna  sentencia,  es  simplemente  es  que para que  este
organismo tanbich sugiere con el sumario administrativo o lo que se determine, y de aqui vendral
las  investigaciones,   cuando  ya  esti  en  la  justicia  ordinaria  debenos  tener  en  cuenta  la
rwictimizaci6n el no poner en peligro la investigaci6n, porque hay situaciones que van sobre las
situaciones que vamos a resolver, a nosotros mos corresponde la parfe administrativa, pero ya la
pane de justicia ordinaria es otra srfuaci6n, lo que si me lleg6 a preocupar es que aqui mismo un
miembro  de  la comisi6n esta cuestionando  el infome,  particularmente pienso  que se deberia
renrir nuevanente la comisi6n para una resoluci6n y obvianente que haya foro reglanentaria no
hay problema de sicte que estch los cuatro miembros, simplemente hacer constar de que no asisten
los hdiembros y presentan justificaci6n y all se justifica la falta de fima de algivn miembro de la
condsi6nesloquefalt6enelinfomefinalhacerconstarestarparticularidadesparaentendimiento
y conocimiento de este Consejo Universitario.

ING. VINIcro MONTALVO, compafieros al escuchar las intervenciones y obviamente en ese
instante no nos dinos a eutendch. lo que queriamos es rna nanativa explfcita de los miembros de
la comisi6n, una vez que tengamos la nndva Dos darin la sugerencia al Consejo Universitario
para tomar la mejor deeisich.

MOC16N emitidr per el Ing.  Vinicio Montalvo, trasladar la ampliaci6n
2025 a la Comisi6n de lnvestigaci6n y Revision de Casos de Acoso, Dis
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de G6nero de la Universidad Estatal de Bolivar, para que se emita la narrdiva parlamentaria, y
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Gcovanny Agunguina.

Por seeretaria se precede a tomar la votaci6n coITespondiente.

rm. Silvia Pacheco, no estoy de acuerdo porque esfan oungando a que fimen todos y puede ser
que alguien no fime y por eso se demora el proceso;
Dr. Carlos Ribadeneira, pemiso;
Iit. Vladimir Rivela a favor;

E::.Z#N¥o:Zapao;aavi°arinoc£6n;
Iit, Jose Luis Altuna, a favor;
Lic. Javier Mfmol, a favor;
Ing. Manuel Monar, apoya la moci6n;
Ing. Mario Escobar, a favor;
Ing. Vinicio Montalvo, proponente;
Dr. Oswaldo L6pez, permiso medico;
Dr. Marco Chavez, previo a consignar mi voto quiero ser enfatico es decir que la resoluci6n debe
tener los estindares de legalidad y hasta de legrfunidad y no es el tema que se debe obhigar,  si
bier es cierto una persona puede estar en contra, pero eso debe constar como un voto salvado, en
ese contexto bajo los estindares de legalidad y legitimidad insisto nd voto es a favor;
Ing. Ramiro Jaramillo, muy a evitar dar mis comentarios porque creo que he sido solamente claro
en las exposiciones y en funci6n de ello croo que el plauteamiento que hen hecho de la moci6n se
ha terminado daldome la raz6n, asi que mi vote es a favor;
Srta. Ma. Gatriela Obando, a favor;
Srta. Alqjandra Chica7 a favor;
Srta. Carolina Moncayo, atstenci6n;
Sr. Geovanny Aguaguifia, abstenci6n;
Dr. Arturo Rojas, considerando que este Consejo Universitario tiene que tenor total confiabilidad
y de poder escuchar con esa claridad y por la legalidad y por los principios establecidos dentro de
la norma nadie es culpable mientras no se demuestre lo contrario, mi voto es a favor, ;

La ponderacidn de la votacidn es de 12,08

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -006 -2025 -019
CONSEJ0 UNIVERSITARI0

RESUELVE: ``TRASLADAR LA AMPLIAC16N DEL INFORME NRO. 001-2025 A LA
COMIS16N    DE    INVESTIGAC16N    Y    REVISION    DE    CASOS    DH    ACOSO,
DISCRIMINAC16N Y VIOLENCIA DE GENERO DE LA UNIVERSIDAI) ESTATAL
DE BOLIVAR. PARA QUE SE EMITA LA NARRATIVA PARLAMENTARIA, Y POR
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coNslGulENTn    sE    REMITA    coNCLusloNEs    y    REcOMENDAcloNEs,
LEGALIZAD0 CON LA FIRMA I)E TODOS SUS MIEMBROS".

A las 13hl5 solicita permiso para redrarse de la sesien eL Ing. Vinicio Montalvo.

Pot seeretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del cia.

TERCER PUNTO: Anansis y Aprobaci6n de la Refoma al Reglamento Intemo del Sistema de
Nivelacich y Admisi6n de la Universidad Estatal de Bolivar.

DR. ARTUR0 ROJAS, por favor lng. Washington FieITo la explicaci6n conespondiente.

ING. WASHINGTON FHRRO. sefiores aptoridades, este es un instrumento importante que se
requiere para poder operativizar todo el proceso de admisidn que iniciarernos el mes de marzo,
en funci6n de aquello la SENESCYT en el tema de sistema de niveLaci6n hizo una Reforma al
Reglanento  de  Nivelaci6n y  Admisi6n  a ciertos  artieulos,  en  funci6n  de  aquello  y la nueva
disposici6n de SENESCYT todas las Uriversidades tenemos que adecuar en nuestra nomativa
intema para poder garantizar la admisi6n en base a nuevos parametros que proponen, es asi que
hemos tambich Reformado nuestro Reglamento Inferno de Nivelaci6n y Admisi6n, se refoma en
los considerandos, en algunos insertados y en otros modificedos, como ustedes pueden observer
en el documento qLie se les reniti6 a sus coneos los cambios estin de color anarillo los mismos
que esfan de acuerdo a lo indicado en la Reforma del Reglanento de la SENESCYT, cualquier
inquietnd al respecto por lo que esth en su consideraci6n.

DR. ARTUR0 ROJAS, conipafieros una vez que se ha revisado y realizadas las modificaciones
en el documento del Refoma al Reglanento de Nivelaci6n y Admisi6n a consideraci6n.

A  las  14hoo  solicita permiso para retirarse la  Srta.  Carolina Moncayo para asistir  a rna  cita
manca

ING. RAMmo IARAMILLO, a mi este tipo de cosas siempre me cansan algLinas cuestiones
demuchapreocupaci6n,ustedWashohablabadelaasignaci6ndeloscupos,solamenteparapoder
enforcar el asunto quisiera saber si de su parte conoce cual es la respuesta de fas universidades
ante este planteamiento, porque digo esto cuando se habla de acciones afimativas y por si acaso
aclaro esto no es pchorativo pero inora e] hecho de ser indigena es un beneficio, entonces y es
doloroso  ver  a estndiantes  con  excelentes  promedios  que  no  predan  entrar  a la Universidad
phblica, chora no es un beneficio ser buen estudiante, es un beneficio en rna tercera instancia
porque  lo  piinero  es  el  tema  de  la  vulnerabilidad  y  luego  es  lo  socio  econ6mico  que  est4
reLacionado y ya despuds como casi sin poder obtener cupo cuando hay mucha dernande el entrar
a  la  universidad  resulta  muy  complicado  inclusive  para  estudiantes  que  son  de  muy  buen
rendimiento, entonces no se pregunto hay pronuneiamientos de las tmiversidades o simplemente
acogen que es de estricto cumplimiento mos guste o no mos gusto.

ING. WASHINGTON FIERRO, en este tema hemos puesto  nuestros puntos de vista, hemos
participado en las me§as de dialogo para este Reglamento pero muy poco se toman las opiniones
de las universidanes.  de hecho tanbien lo hicimos por escrito,  el  sdior Rector tamhich en su
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momento  determinado  tuvimos  que  presentar  inclusive  por  los  lineamientos  al  sistema  de
admisich en donde se pide la experiencia de doce meses en Educaci6n Superior para que puedan
participar y que posibilidad tienen los j6venes a una univel.sidad siendo los mejores estudiantes
pero no tienen la experiencia de doce meses, eso limita y les deciamos en un documento y les
deciamos  pidanos  que  aprueben  un  curso,   hemos  participado  en  esos  debates,   inclusive
SENESCYT mos vuelve enviar otra refoma en este mismo reglamento per un elTor que hacen y
subsanan  con  rna  fe  de  erratas,  para  nosotros  nos  preocupa  porque  hay  canbios  coda  afro
I.ealmente no hay una estabilidnd juridica en la parte acad6mica para poder legi§lar, como le digo
nosotros hemos hecho los reclanos pero hasta ahi llegarios, porque son ellos quienes toman las
decisienesynosotrosdebcmosacatar,eLhechodeperderlaautonomiaespreocupanteporquenos
pusieron  un  gran  desafio  y  que  asuminos  con  el  sefior  Rector  crco  que  fuimos  la primera
universidadqueasumimosconvalentiaporquetehiamosconocimientospararealizarlosprocesos
de admisi6n y lo hicinos bastante bien, con errores y aciertos pero lo hicimos bien.

ING. RAMmo JARAMILLO. para continuar el lng. Deeano de la Facultad de Ciencias de la
Salud mencionaba de no limitar el ndmero que tambi6n me parece muy coherente porque aqul
hay que hacer may clara este trma, porque hay que records que cameras que tienen tan baja
demanda actualmente que esfa ocasionando que docentes estch reubicindose con ot[o perfil, esto
esta pasando con profesionales de la comunicaci6n por ejemplo, entonces ese es un tema y esto
va concomitante con el tema de que haya criterios negativos a veces de la comunidad con la
universidad, este no es un tema alslado por rna denuncia, el tenia de una universidad se puede ir
ganando o perdiendo dapendiendo de lo que haga la universidad que es un proceso acadeirico de
todos dias, en el proceso de la campafia electoral mos pudimos enterar de muchisimas cosas que
son preocupantes y que vienen principalmente de un buen ninero de profesores contratados que
deberia ser motivo de poner los ojos y poder determinr que mismo hay aqut, porque si los
profesores no cumplen a cabalidad con siis horas, ellos son los principales elementos que mos van
hacer quedar mad con la universidad,  entonces si hay que tomar medidas en este tipo de cosas,
obviamente tambi6n puedo decir que hay que destacar a muchos profesores contratados, en ha
misma Facultad en la que yo trabajo hay profesores contratados que algdn rato se merecerin sex
titulares  por  la  calidad  humana  y  por  la  calidnd  profesional  y  la  responsabilidad  que  nan
demostrado, pero asi mismo hay ofros que esfan dQjando mucho que desear, para teminar mi
exposici6n sobre este tuna si es necesario tambich Sefior Rector, compafieros y usted Director de
Gesti6n  Acadinica  tomar  las  acciones  perinentes  respecto  de  fas  carreras  que  tenemos
justaniente con una denanda limitads, yo he sido uno de los defensores a muerte de que lo peor
que se puede hacer es cenar una caITera y muchas de las carreras lamentablemente en la tiltima
ctapa ham entrado en una crisis de falta de estudiantes que si es preocxpante, entonces aqui lo que
ameritaria es ir pensando y ese es mi  llanado para que  se vean  una serie  de estrategias  que
permitan que la universidrd empiecen a captar estudiantes en la demanda que ha sido baja, aqul
viene   una   serie   de   denuncia   nacional   que   deberia   ser   analizada  rmry   detenidanente   y
concretanente me quiero refdir a la carrera de Markedng, urn de las carreras que sieinpre §e ha
escuehadolosrunrunesquesevaacerrardequeyanoseabreyunodelostenasquefuertenente
se  hal)la  de  esa  camera  es  de  que  siempre  hay  estudiantes  que  quieten  estudiar  pero  que
aparentemente al interior de nuestra institucibn no qui6n o quienes de alguna manera direcciomn
alosestudiantesdicichdolesnoentrenallaporquenosevaabriresacarrera,direccionanparaque
otras  caneras  se  nutran  de  esos  estudiantes  y  la  carrera  de  marketing  ha  quedado  con  los
problemas  que  tiene,  entonces  yo  si  quisiera  que  se haga un  tratajo
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importante no solo en medios digitales yo creo que es muy inportante tener la posibilidad de
visitar sitios en donde la universidad ha ganado terreno, por ejemplo algunas ciudades del Oriente
en donde hay mucha demanda de estudiantes de esos sectores, creo que hay que pensar ya no en
una difusi6n digital sino en una difusi6n en sitio, esa recomendaci6n me permito hacer para que
ojali en los pr6xrmos ciclos tengamos una demanda importante y ojala evitar un problema que se
esti viniendo de que profesores sin perffles esfen en otras carreras, todo por el efecto de que ya
no tienen opci6n de trabajo por la limitaci6n de estudiantes.

ING.   WASHINGTON   FIERRO.   compafieros   primero   si   es   importante   que   nosotros
conozcamos desde el Vicerrectorado  Acadinico y  desde Gestich  Acadinica cuales  son  los
docentesquenoshacenquedarmal,avecesesnecesariotenerunadenunciaporescritoparapoder
acfuar ya que  de rmnera verbal  todos podemos  prejuzgar y  caemos en  ciertos  temas  que no
coneapondqu sin embargo de aquctlo sefior Rector aspiramos que la Comjsi6n Administrativa se
ap"ebe ya el Reglamento para la selecci6n de personal acadchico, eso mos va ayuder para que
desde  el  sistema  de  nivelaci6n  los  docentes  sean  en  funci6n  del  reglamento  de  seleeci6n  de
personal acadinico,  en base a mchtos, lo mismo para pregrado,  en el segundo tema Ingeniero
quiera punt`ralizar que no es la carrera de marketing es  La carrera de mercadotecnia,  nosotros
hemos tenido rna reuni6n con los estudiantes, con los coordinadores y les explicamos el Sefior
Rector estuvo al frente de esto porque se esta mal interpretando las cosas y eso trasciende y fas
cosas no son asi hay que decir la verdad de como son las cosas para que no lo podanos empafiar
a nuestra propia instituci6n y le  digo  eapeof ficamente,  nosotros les hemos  invitado  a todo  d
personal acadinico de la carrera de mercadotecnia para que vengan, porque Gesti6n Acad6mica
no  maneja  el  sistema  de nivelaci6n y  admisi6n  en  el  sistema infomatico,  ese momento  se
descarga y mostramos quienes postularon para la carera de mercadotecria y teminamos viendo
ocho estudiantes posndando sefior Ingeniero, que mis podenos hacer, que hacemos con ocho
estudiantes y tenemos que hacer lo que les hemos dicho y le hemos explicado a los estudiantes
que tenemos que reubicarles no podemos aperhirar con ocho estudiantes se tienen que reubicarse
en las areas del conocimiento, esa es la verdad porque el ndmero minino de estudiantes que han
aceptado el cupo sefior ingeniero y esa es la gran verdad con todos y lo hemos dicho aplicando lo
que dice la noma tenenos que informarles y los estudiantes tienen que acaptar de manera escrita
y voluntaria cambiarse a otra carera, pero el limitantes es el rfumero de estudiantes, le invitado
al lng.  Victor Hugo Quishpe que ha participado en fas reuniones el sefror Rector ha estado al
frente  en  estos  temas,  que  no  se  mal  interprcte  sienpre  les  hemos  dicho  que  vengan  a una
veeduria, vengan al proceso y con ello trabajemos en la asignaci6n de cupos, que ellos sean parte
de este proceso, lo hemos la anterior vez y lo haremos postchomente y voy a pedirles delegados
de Consejo Universitario para que participen en este pl.oceso y asi desvinden categ6rica y se voa
]a realidad, esa es la realidad sefior ingeniero para que la comunidad universidad con claridad la
transparencia del proceso, a mi me interesa que todos los estudiantes que podamos tenor todos,
un estudiante que se no va para nosotros es un problema, nosotros hacemos todo lo humanamente
posible hacemos hasta tres postulaciones para poder tener el ndmero de estudiantes que tenemos,
es por eso que demos triplicado matricula, en la carrera digital de ocho de mercadotecnia a  150
en  marketing  digital  se  dan  cuenta  cual  es  la  diferencia  y  que  le  henios  planteado  sefior
Coordinador haga la carrera en linea de markcting y tenganos las dos opciones calTera presencial
y en linea que es muy bueno, entonces mos interesa forfalecemos de esa manera I.a idea del sefior
Rector es que todas las calreras tenganos con itinerarios y eso va a foitaleeer nds ann la ofata
acadchca.
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DR. ARTUR0 ROJAS. compafieros son importantes las iutervenciones con la inquietud de
Ramiro de que se ha hecho todas las universidades, el sistema de educaci6n superior hemos hecho
varios acercamientos con las SENESCYT pero al final son politicas de Estado de la educaci6n
givblica,  en  ese  sentido  no  se  quiere  decir  que  no  hemos  hecho  nnda,  sielnpre  mos  hemos
prcocupndo con mucha objedvidrd en la calidad en beneficio de la universidad, en este sentido
en cousideracich el punto.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por el Dt.. Vlalimir Rivera secunda Ing. Mario Escobar, Dr.
Angel  Naranjo,  Ing.  Fahiin Ramirez,  Ing.  Manuel Monar,  Dr.  Marco Chavez,  Ing.  Jose Luis
Altuna.

Por secrctaria se procede a tomar la votaci6n coiTespondiente.

Dra. Silvia Pacheco, a favor;
Dr. Carlos Ribadeneira, permiso;
Dr. Vledimir Rivera, proponente;

¥ia::#N¥o:Zap¥y°ay]aaham:c:L6;n'
Dr. Jos6 Luis Altuna, apoya la moci6n;
Lic. Javier Minol, a favor;
Ing. Manuel Monar, apoya la moci6n;
Ing. Mario Escobar, apoya ha moci6n;
Ing. Vinicio Montalvo, permiso;
Dr. Oswaldo L6pez, permiso medico;
Dr. Marco Chavez, a favor;
Ing. Ramiro Jaramillo, siempre v a haber algunas inconformidades con algunas decisiones que se
toman desde el nivel sxperior como por el term de asignaciones de cupos, sin einbargo hay una
cuesti6n de cumplen o no cumplen, asi que en todo caso las acciones que se ha hecho de parte de
]a Direcci6n  Academica para  facilitar  el  proceso  es  obvianente  importante,  mds  alla  de  las
inconsistencias a hivel superior, mi voto es a favor.
Srta. Ma. Gabriela Obando, no consigna el voto, desconectada;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, permiso cita medica;
Sr. Geovanny Aguaguifia, no vota por ser un tema academico;
in. Arfuro Rojas, a favor;

ha ponderaci6n de la votaci6n es de 1 I,66

Por secretana se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 006 - 202S - 020
CONSEJ0 UNIVERSITARIO
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RESUELVE:   "APROBAR   LA   REFORMA   AL   REGLAMENT0   INTERN0   DEL
SISTEMA  DE  NIVELActoN  Y  ADMIsfoN  DE  LA  UNIVERSII)AD  ESTATAL  DE
BOLivAR".

Por seeretaria se procede a dan lectura al siguiente punto del orden del dia.

CUARTO PUNTO: Analisis y Aprobacidn del lnforme T6cnico Nro. 044-DTH-2025, previo al
otorgamiento  de la licencia  con remuneraci6n  al  exterior a favor del  Dr.  Cal]os Ribadeneira
Zapata,  papa  la visita  tecnica  al  Departanento  de  lngehieria  Rural  y  Agroalinentaria,  y  a
palcipar  en  las  sesiones  del  Proyecto  ERASMUS+SLG  en  la  Universidad  Polit6cnica  de
Valencia Espafia del  1 al 16 de marzo del 2025.

DR.  ARTURO  ROJAS,  por  favor  hg.  Alvaro  Schs,  Director  de  Talento  Humano  con  la
explicaci6n correspondiente.

ING.ALVAROSOLis,sefioresautoridadescumpliendoconlanormativaenloqueconesponde
a licencias con remuneraci6n la Unidad de Talento Hunano presenta el infome tednico previo al
otorgamiento de hicencia con remuneraci6n al exterior a favor del in. Carlos Ribadeneira Zapata
a la visita tecnjca al Dapartamento de Ingenieria Rural y Agroalimentaria y a participar en las
sesiones del Proyecto ERASMUS+SLG en la Universided Polifeenica de Valencia Espafia del 1
al   16  de  marzo  del  2025,  cumple  con  la  normalva  y  documentos  indispensables  para  el
otorgamiento de la mencionada licencia, la docunentaci6n se les ha hecho llegar a sus corrcos
institucionales,  si  tienen  algurm  pregunta  al  respeeto  estanios  dispuestos  para  solventar  las
mismas.

DR. ARTURO ROJAS, en cousideraci6n compafieros que estas actividndes estin conforme a
los indicadores para la intemaliraci6n, debo indicar que la Universided Politdenica de Valencia
tiene varios converios con nuestra universidad y estanos en el seguimiento de varias actividades
que se tiene que ir logrando para la intemalizaci6n.

ING.FABIANRAMiREZ.compafierosdeloquerecuerdoesteproyectoseinaugur6enelSal6n
Auditorio de la Facultad y seria importante que se realice la difusi6n y promoci6n del mismo, ese
es mi pedido antes de la moci6n.

DR. ARTUR0 ROJAS. compafieros este proyecto cont6 con el protocolo necesario y se lo hizo
en la Facultad de Ciencias de la Salud y es producto de rna etapa de mucho tiempo,  se logr6
conseguir un finanrianiento de ochocientos nil euros que es una contraparte que ingresa a la
Universidad Estatal de Bolivar y que en sentido de poder operativo las cuentas y se complic6 el
trinite administrativo por esa raz6n la demora, cunt era la contraparte inmediata en ese sentido
de  que  ya  habia  organizado  para  realizar  eso  no  solamente  con  docentes  sino  tambi6n  de
estudiantes y esta con otros parses de la consecuct6n del proyeeto de la Universided de Bolivar y
la Politecnica de  Valencia,  foe un atraso  entre el Banco  Central y  la Universidad de Bolivar
teriamos  que  tener  rna  cuenta  especifica  para  este  proyeeto,  el  viaje  de  Carlos  ya  estaha
programado precisanente por la contraparte, en el sentido de la difusi6n esta realizada para todas
]as Facultades y que en  el marco de este iricio  se va a  seguir difundiendo,  1os docentes que
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participen tienen un beneficio econdrico con la beca.  Lo que se tiene que seguir difundiendo es
lo que si hace La Uriversidad de Bolivar, bienvenida la sugerencia.

ING. ALVARO Sorts, en ese aspecto toda la docunentaci6n fue ingresada antes del viaje del
servidor de camera, es necesario indicar que la cedficaci6n presupuestaria esti con 25 de feblero
del  2025,  en este sentido no habria ningin problena porque la normativa indica que previo a
compromcter recursos esta la cerificaci6n presupuestaria.

#:9]:PM°L:;Lpribgac#an=+:c¥bpar°,r±.g:g:ialjgani#+;Z;:ueqM¥L¥#o%VL::s
Altuna.

Por secrctaria se precede a tomar la votaci6n correapondiente.

Iira. Silvia Pacheco, a favor;
Dr. Carlos RIbadeneira, permiso;
Dr. Vlndimir Rivers, apoya la moci6n;

¥fi;Lf:E\!:ap::jaan:iec;::3n'
Lie. Javier Minol, apoya la moci6n;
lng. Manuel Monar, apoya la moci6n;
Ing. Mario Escobar, apoya la mocich;
mg. . vinicio Montalvo, pemiiso;
Dr. Oswaldo Ldyez, pemiso medico;
in. Marco Chavez, a favor;
Ing. Raniro Jaranillo, si aunque hay un poco de problema en los tiernpos mi voto es a favor;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, prmiso cita medica;
Sr. Geovanny Aguagtnda, no vota por sex un tema academico;
Dr. Arturo Rojas, a favor, a favor;

La ponderaci6n de la votaci6n es de 13,5

Por secretaria se procede a dar lectura a la resolucibn.

RCU - 006 - 2025 ~ 021
CONSEJO UNIVERSITARI0

RESUELVE:
PRIMERA  AcOGER  y  APROBAR  EL  INFORME  TricNIcO  N..O.  044.DTH.202s.
PREVIO  AL  0TORGAMIENTO  I}E  LA  LICENCIA  CON  REMUNERACION  AL
EXTERIORAFAVORDELDR.CARLOSRIBADENHIRAZAPATA,PARALAVISITA
TECNICA AL DEPARTAMENT0 DE INGENIERiA RURAL Y AGR
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Y  A  PARTICIPAR  EN  I.AS  SESIONES  DEL  PROYECTO  ERASMUS.SLG  EN  LA
UNIVHRSIDAI} POLITECNICA DE VALENCIA ESPAfty DEL I  AL 16 DE MARZ0
I)E 2025.
SHGUNDA: AUTORlzAR A LA DIREcctoN FINANcmRA REALlcE EL TRAunE
DE PAGO DE vlATlcos, suBslsTENCIAs y pASATEs AL EXTERIon A FAvOR
DEL DR. CARLOS RIBADENEIRA ZAPATA.

TERCERA:    DlspoNFR   A    LA    DmEccfoN    DH    TALENTo    HUMAIro    LA
ELABORAcfoN DE  LA RESPECTIVA ACcfoN DE PERSONAL, QUE REGISTRE
DICH0 ACT0 ADMINISTRATIVO.

CUARTA: EL DR. CARLOS RIBADENEIRA ZAPATA, A SU RETORN0 PRESENTE
EL   REspECTIVO   INFORME   DE   curmLIMIENTO   DE   IA   LlcENclA   CON
RmftlNERAer6N.

DR. ARTUR0 ROJAS, compafieros gracias todo lo que se actha en este Consejo Universitario
va en beneficio de nuestra Universidad Estatal de Bolivar.
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